



Ichthys
Kinderchor der Pfarrei Ehegrund

Der Ichthys Kinderchor –

ein Interview mit Chorleiterin Heidi Klein



Der Ichthys Kinderchor ist in unserer Pfarrgemeinde nicht mehr weg zu denken. Er begleitet immer wieder besondere Gottesdienste und sorgt für gute Stimmung. Aktuell studiert der Chor Adventslieder ein. Unter der Leitung von Heidi Klein lernen die Kinder viele Lieder und proben für ihre Auftritte.

Um mehr über den Chor zu erfahren, habe ich Heidi Klein ein paar Fragen gestellt.

Wer bist du?

Mein Name ist Heidi Klein und ich wohne in Deutenheim. Eigentlich kennen mich im Ehegrund viele Menschen.....! Denn sehr viele Familien habe ich schon in den Einrichtungen „Netz für Kinder“ und im „Kinderhort Deutenheim und Sugenheim“ begleitet. Seit dem neuen Schuljahr arbeite ich nun nicht mehr im Kinderhort und genieße meine Freizeit in einem Sabbatjahr, bevor ich im Herbst nächsten Jahres in den Ruhestand gehe.

Du bist Chorleiterin der „Ichthys“, dem Kinderchor der Pfarrei Ehegrund. Seit wann gibt es denn die „Ichthys“?

In den Jahren 2000 – 2011 gab es unseren Kinderchor von der 1. – 4. Klasse schon mal. Es waren sehr viele Kinder in einer fröhlichen Sing- Gemeinschaft. Aus verschiedenen Gründen machten wir eine Pause und im Jahr 2020 wurde der Chor wieder aktiviert.

Was verbindet Dich mit dem Ichthys - Chor?

Die Frage kann ich ganz leicht beantworten: **Es macht einfach Spaß** mit Kindern zu singen und es ist für die Entwicklung der Kinder unendlich wichtig! Singen ist Ganzkörpertraining und verbindet ganzheitlich „Geist, Körper und Seele“! Musik fördert die Kinder in der Entwicklung ihrer emotionalen Intelligenz und kann die Psyche nachhaltig stärken. Dazu kommt noch, dass auch kognitive Fähigkeiten wie Konzentration etc. geübt werden.

Wieviel Zeit investierst Du in Deine Arbeit als Chorleiterin?

Da brauch ich schon jede Woche ein bisschen Zeit, denn die Lieder müssen ausgesucht und eingeübt werden. Je sicherer, ich persönlich mit den Liedern vertraut bin, desto besser kann ich sie an die Kinder weitergeben.

Was macht Ihr denn bei einer Chorprobe und wie oft probt Ihr?

Wenn die Chorprobe beginnt, dann versuchen wir erst mal unsere Stimme spielerisch aufzuwecken! 😊 Mit dieser kindlichen Stimmbildung, bei der die Kinder Töne nachsingen, Atemübungen machen und kurze, lustige Liedchen singen, wärmen sie ihre Stimmbänder auf. Danach üben wir meistens was Neues oder vertiefen ein Lied, das die Kinder schon an einer anderen Chorprobe gehört haben.

Wir haben zwei Mikrophone und eine kleine Verstärkeranlage, die wir den Kindern zur Verfügung stellen. Wenn die Lieder eingeübt sind, probieren sich die Kids dann begeistert an den Mikros aus.

Wir proben einmal in der Woche, immer am Donnerstag von 17.00 Uhr – 18.00 Uhr, im Schäferhaus in Sugenheim. In den Ferien machen wir Pause!

Welche Lieder werden gesungen?

Die meisten Lieder handeln von der Liebe Gottes, von der Schöpfung, etc. Es sind „Miteinanderlieder“ zum Bewegen oder manchmal auch nachdenkliche Lieder, Segenslieder, Loblieder oder „Ohrwürmer“, die einfach Spaß machen.

Im Moment üben wir natürlich Adventslieder für unseren Auftritt am 1. Advent, der in Deutenheim um 10.15 Uhr stattfinden wird.

Wo tritt der Chor denn auf?

Lach* ...dort wo wir eingeladen werden! 😊 Wir singen an Familiengottesdiensten, Taufen, besonderen Gottesdiensten usw.

Wer darf denn in den Chor kommen?

Wir freuen uns **über jedes singbegeisterte Kind**, das den Weg zu uns in unseren Chor findet! Die Kinder können jederzeit zum Schnuppern vorbeikommen. Wenn es ihnen gefällt, werden sie herzlich in unserer Chorgemeinschaft aufgenommen!

Was denkst du, gefällt den Kindern am meisten?

Die gute Gemeinschaft! Der Spaß am Singen. Jedoch auch die kleinen Veranstaltungen, wie Weihnachtsfeier und das „Eis essen“ im Sommer, unser Abschlussfest mit Spiel und Spaß. All das finden die Kinder ziemlich cool und freuen sich darüber!

Weshalb kannst Du den Chor weiterempfehlen?

Ich denke diese Frage beantwortet das Interview: Es hat nur Vorteile, wenn sich Kinder mit sich, mit Ihrer Stimme, mit ihren Gaben und Stärken auseinandersetzen. Es stärkt die Persönlichkeit und kann jedes Kind positiv prägen.

„Singen macht Spaß, Singen tut gut, Singen macht munter und singen macht Mut.....“

Lied von Ulli Führe

Das ist ein sehr interessanter Einblick in deine Arbeit als Chorleiterin und den Ichthys Kinderchor. Vielen Dank für deine Zeit und die ausführlichen Antworten.

Alexandra Schell